
Ich könnte mich in den Arsch beißen.  Príslovie...teraz by som si hlavu trieskal o stenu...

Das ist nicht gerecht =  to nie je spravodlive 

Das ist ungerecht = to je nespravodlivé 

die Gerech7gkeit = spravodlivosť 

Pohybové slovesá:    

schwimmen, laufen, kommen, fahren, gehen, spazieren, reisen, fliegen, umziehen, ziehen 

Die Kunden kommen jeden NachmiGag in das Büro. 

Die Kunden sind  jeden NachmiGag in das Büro gekommen. 

schwimmen  =  speciálne sloveso, tvorí minulý čas dvojakým spôsobom: 

Ich habe heute zwei Stunden geschwommen.   (nevníma sa ako pohyb) 

Ich bin vom Boot bis zur Ufer geschwommen.    (vníma sa ako pohyb) 

Der Mechaniker repariert das Auto.    Mechanik opravuje auto. 

Der Mechaniker hat das Auto repariert. 

Der Proffessor prü1 die Studenten am Semesterende.   Profesor skúša študentov na konci semestra. 

Der Proffessor hat  die Studenten am Semesterende geprü1. 

Die Firma baut das Haus sehr lange.     Firma stavia ten dom veľmi dlho. 

Die Firma hat das Haus sehr lange gebaut.   /bauen = stavať/ 

Er bereitet jeden Morgen das Frühstück vor.    On pripravuje každé ráno raňajky.  

Er hat jeden Morgen das Frühstück vorbereitet.     /vorbereiten = pripravovať/ 

Der Vater holt die Kinder von der Schule ab.      Otec vyzdvihuje de7 zo školy.   

Der Vater hat die Kinder von der Schule abgeholt.  /abholen = vyzdvihnúť/ 

Die Ärz7n untersucht die Pa7enten.               Lekárka vyšetruje pacientov. 

Die Ärz7n hat die Pa7enten untersucht.       /untersuchen = vyšetrovať/ 



   

Die Kinder räumen das Zimmer auf.       De7 upratujú izbu.     

Die Kinder haben das Zimmer aufgeräumt.    /aufräumen = upratovať/ 

Ich lese zwei Bücher pro Woche.    Prečítam dve knihy za týždeň. 

Ich habe zwei Bücher pro Woche gelesen.   /lesen = čítať/  

Ich trinke jeden Tag einen Kaffee.    Každý deň pijem kávu. 

Ich habe jeden Tag einen Kaffee getrunken.   

Dein Sohn macht die Spielsachen immer kapuG.    Tvoj syn stále kazí hračky. 

Dein Sohn hat die Spielsachen immer kapuG gemacht.    

Deine Schwiegereltern kommen am Samstag zu Besuch.   Tvoji svokrovci prídu v sobotu na návštevu. 

Deine Schwiegereltern sind am Samstag zu Besuch gekommen.   

Wir fliegen im Sommer nach Italien mit unseren Freunden.  My lefme v lete do Talianska s našimi    
priateľmi. 

Wir sind im Sommer nach Italien mit unseren Freunden geflogen. 

Jednotné číslo / SINGULAR     Množné číslo / PLURAL 

N: der Mann  die Frau  das Kind  / das Auto  die  Menschen / Tage 

G: des Mannes  der Frau  des Kindes / des Autos der Menschen / Tage 

KDE: dem Mann  der Frau  dem Kind     den Menschen / Tagen 

KAM: den Mann  die Frau  das Kind     die Menschen / Tage 

N: kto ? čo?  die Das ist die teuere Lampe. 

G: koho / čí?  der Wie ist der Preis der Lampe ?   (koho / čoho/ čia cena ? lampy) 

D: komu? /kde? der Ich habe von der Lampe große Freude.  Mám z lampy radosť 

    Ich bin mit der Lampe zufrieden.   S tou lampou som spokojný. 

A: koho? čo?  die Ich brauche die neue Lampe.


